
Verbale del CSN2 del 9 Luglio 2024

Presenti: Ilaria Musella, Antonino Francesco Lanza, Laura Affer, Donatella Romano,
Gabriele Surcis, Laura Silva, Milena Benedettini, Teresa Giannini, Sara Lucatello,
Germano Sacco, Luciano Piersanti, Mariateresa Crosta

OdG:

● Aggiornamenti della Presidente
● Commissioni valutazione Grant INAF 2024
● Valutazione dell’efficacia del programma finanziamenti in essere

La riunione ha inizio alle ore 10:30 in modalità telematica.

La presidente Ilaria Musella aggiorna i membri del CSN2 sugli incontri avvenuti tra i
presidenti e i deputy dei CSN ed il presidente INAF. In particolare, nell’ultima riunione del 2
Luglio 2024, è stata fatta una presentazione con le attività svolte negli anni passati dai
CSN che è stata la base della discussione e del confronto con il Presidente. Le slide
presentate sono allegate a questo verbale (Allegato 1).

Musella riferisce che il presidente ha chiesto ai CSN di suggerire possibili membri delle
commissioni per la valutazione delle richieste di finanziamento di base. E’ necessario
individuare sei nomi: tre per la commissione di raggruppamento per la valutazione dei
MiniGrant e ulteriori tre da distribuire nelle altre commissioni globali (Large Grant, Guest
Observer + Data Analysis e Theory Grant) in rappresentanza di RSN2.
Si passa alla discussione sulle modalità di scelta e ci si interroga sull’eligibilità dei membri
del consiglio scientifico appena decaduto e dei non associati INAF, e sull’opportunità di
ampliare la platea dei possibili commissari ai quiescenti. Si decide che IM si coordinerà
con gli altri presidenti per avere un approccio comune.

IM riferisce che i presidenti dei CSN hanno portato all’attenzione del Presidente INAF,
Ragazzoni, la questione relativa all’iter lungo e macchinoso per ottenere l’equivalenza e
l’equipollenza del titolo di studio per vincitori extracomunitari di bandi per Assegni di
Ricerca e Tempi Determinati. Ragazzoni si è impegnato ad affrontare la questione anche
in sinergia con i presidenti degli altri Enti di ricerca.

Musella aggiunge che il Presidente INAF ha indicato ai presidenti dei CSN che il prossimo
anno vorrebbe rivedere la struttura del bando per il Finanziamento dell’Astrofisica
Fondamentale, eventualmente cambiando la ripartizione del fondo nei vari canali, tenendo
in considerazione anche le percentuali di successo in ogni canale di finanziamento nonché
la produttività associata ai grants stessi. Tuttavia, è possibile che tali fondi, soprattutto
quelli relativi ai mini-grants, possano essere scorporati dal bando nazionale e ripartiti
direttamente tra i vari istituti, confluendo nei Fondi di Funzionamento Ordinario. Se si
procederà in tale senso i CSN hanno proposto che il processo di assegnazione interna di

http://www.inaf.it/it/sedi/sede-centrale-nuova/consiglio-scientifico/rsn-2/risorse_rsn2_2023-1/incontroconPresidente2Luglio2024.pdf


tali fondi non sia solo in mano al Direttore di Struttura ma che sia coinvolto anche il
Consiglio di Struttura.
Allo scopo di meglio valutare eventuali cambiamenti al processo di assegnazione dei
finanziamenti di base, il Presidente Ragazzoni ha chiesto ai CSN di fornire delle
informazioni relative alla produttività dei progetti associati a richieste di finanziamenti
(nell’ambito dei Grant INAF), accolte nel biennio passato. Si passa alla discussione
dell’opportunità ed eventuale modalità di una survey conoscitiva atta a valutare il successo
dei progetti finanziati. Si riconosce che vanno considerati attentamente il processo e la
definizione degli indicatori da utilizzare (per es. numero di pubblicazioni, citazioni ottenute,
seminari e posters presentati, brevetti, collaborazioni in essere etc). Una richiesta di
questo genere presenta delle criticità che in parte sono state discusse durante la riunione
con il Presidente. In ogni caso, insieme con gli altri comitati, si stanno valutando le
modalità più adatte a ricavare informazioni utili per questa valutazione. Questi punti
saranno oggetto di discussione con tutti gli afferenti attraverso dei confronti/riunioni
organizzati dai coordinatori nei vari istituti.

La riunione si chiude alle ore 12


